
Protokoll der Sitzung des Studierendenparlaments der TUD 
am 9.12.2004100.100.

Schriftführerin: Dorothee Sandmann

Sitzungsbeginn: 19:20 Uhr

Begrüßung durch den Vizepräsidenten Moritz Möller und Bekanntgabe der Vertretungen der nicht 
anwesenden Parlamenarierlnnen.

TOP 0: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird ohne Ändemng angenommen

TOP 1: Genehmigung der Sitzungsprotokolle vom 17.06.04 und 27.10.04

In beiden Protokollen fehlen Anwesenheits- und Vertretungslisten. Beides wird in der nächsten Sitzung 
nachgereicht.
Das Sitzungsprotokoll vom 17.06.04 wird mit 2 Enthaltungen angenommen.
Die Abstimmung über das Sitzungsprotokoll vom 27.10.04 wird vertagt, da im Bericht des AStA 
inhaltliche Fehler festgestellt wurden und die Anträge nicht zuzuordnen waren. Das überarbeitete 
Protokoll wird in der nächsten Sitzung nachgereicht.

TOP 2: Mitteilung des Präsidiums

Der Vizepräsident stellt die Beschlussfähigkeit fest.
Für die kommenden Parlamentssitzungen kümmert sich das Präsidium um bessere Räumlichkeiten.

TOP 3: Anträge von Gästen 

Anträge liegen nicht vor.

TOP 4: Bericht des AStAs 

Felix (Finanzen):
Hat viel Zeit mit der Einarbeitung in die neue AStA- Arbeit verbracht. Im Besonderen hat er sich mit 
den autonomen Referaten getroffen und auseinander gesetzt.
Der Haushalt vom 01.01.05 -  31.12.05 wurde erstellt. Des weiteren wird die Schließung der Druckerei 
vollzogen und die noch vorhandenen Gerätschaften müssen veräußert werden.

Felix (Kultur):
Hat eine neue AStA-Homepage erstellt, die zum Jahreswechsel online sein wird. Außerdem ist links im 
offenen Raum eine „Flyer-Ecke“ eingerichtet worden.

Holger (Öffentlichkeit):
Stellt das neue Logo des AStA vor, welches als 'Corporate identity' auf der Fernbedienung, dem 
Briefpapier und der Intemetseite zu finden sein wird. Es wird einen Jahreskalender 05 des AStA geben, 
auf dem dieses Logo ebenfalls zu finden sein wird. Dieser wird Mitte Dezember erscheinen. Ziel ist den 
Bekanntheitsgrad des AStA zu steigern.

Bianca (Soziales):
Hat die Sozialberatung von Nelly übernommen und erweitert. Bianca arbeitet mit bei ComeTogether, 
wofür es einen weiteren Treffpunkt an der Lichtwiese geben soll.



Steffen (Hochschulpolitik):
Macht aufmerksam auf einige Veranstaltungen. Des weiteren bereitet er eine Informationsveranstaltung 
zum neuen HHG vor. Die Termine dafür stehen noch nicht fest.

Frage von Sebastian Pape, in Bezug auf das AStA-Protokoll vom 16.09.04, warum Matschids 
Arbeitsvertrag als Geschäftsführer im Finanzreferat auf eine volle Stelle erhöht wurde.
Bianca und Felix (Finanzen): Zunahme der Buchungen zum Jahresabschluss und erheblicher, 
stundenmäßig nicht zu leistender Arbeitsaufwand. Im Stellenplan war zudem noch Platz, um die volle 
Stelle darin unterzubringen.

TOP 5: Bericht der Vertreterinnen im StudentenwerksVorstand 

Jens:
War mit der Vertreterin der FH (Patrizia) vom 28.11.04 bis 1.12.04 auf der Mitgliederversammlung der 
Studentenwerke in Berlin. Positive Bilanz. Es konnten Anträge im Sinne der Studierenden verbessert 
werden.
Studentenwerkssitzung in Darmstadt am 6.12.04:
Studenten werk steht vor erheblichen finanziellen Problemen, da die Studierendenzahlen durch das 
StuGuG wie erwartet zurückgegangen sind, die Renovierung des Karlshofs durch Auftauchen z.T. 
unbekannter Mängel erheblich teurer wird als die veranschlagten 12 Mio. Euro und die 
Landeszuschüsse um 250.000 Euro gekürzt wurden. Gerechnet wird mit einem Verlust von ca. 16%. 
Daraus folgt als erste Konsequenz, dass die Studierendenbeiträge im kommenden Semester um zunächst 
7 Euro/Student ansteigen.
Größtes Problem sind die Mensen, bei denen zum Teil 1,80 Euro Verlust/Essen entsteht. Es wird 
überlegt, die kleine Mensa der FH zu schließen. Weitere Möglichkeiten wären das Angebot stark zu 
vermindern, bzw. das Essen stark zu verteuern.

Bianca: Herr Memmen, der Betriebsleiter der Mensa Stadtmitte, ist im Alter von 52 Jahren verstorben. 
Bitte um Nachsehen für das entstandene Durcheinander der letzten Wochen.

TOP 6: Wahl des Ältestenrates
Als Kandidaten für die Wahl des Ältestenrates wurden folgende Personen vorgeschlagen:

Janka Schuld 
Jochen Schwenk 
Iris Wegner

Uhrzeit Abg. Stimmen Ja Nein Enthaltung Ungültig
20:10 27 22 2 3 /

TOP 7: Anträge und Resolutionen

Antrag 1: Der AStA wird aufgefordert dafür Sorge zu tragen, dass AStA -Ressourcen nicht für 
Listenangelegenheiten missbraucht werden.
Gegenrede von Alech, der anführt, dass jede Hochschulgruppe ein Postfach beim AStA besitzt 
und Fachwerk nicht einmal einen Raum hat innerhalb des AStA. Er erwartet, dass der Antrag 
zurückgezogen wird.
Holger beantragt, dass über diesen Antrag nicht abgestimmt wird.

Uhrzeit Abg. Stimmen Ja Nein Enthaltung
20:20 27 4 20 3

Über den Antrag wird nicht abgestimmt.



TOP 8: Finanzanträge 

Es liegen keine Finanzanträge vor.
(20:25 Uhr: Florian ist eingetroffen und übernimmt die Sitzungsleitung)

TOP 9: Reform der GO, FO und Satzung: Anträge und Bildung einer Arbeitsgruppe

Es wird festgelegt, dass das Studierendenparlament eine AG einsetzt (jeweils einer/eine aus jeder 
Fraktion), die sich mit der Reform beschäftigt. Die vorliegenden Anträge werden ebenfalls an die AG 
übergeben und nach der Bearbeitung erst abgestimmt.

Uhrzeit Abg. Stimmen Ja Nein Enthaltung
20:30 27 26 0 1

-  Antrag 2: Änderung der Reisekostenordnung, Anlage der Finanzordnung der Studierendenschaft 
der TUD:
Der Antrag wird einstimmig angenommen.

TOP 10: RPA- Bericht, Anträge des RPA, Entlastung des AStAs 

Bianca bemängelt grundsätzlich die schlechte Zusammenarbeit mit dem RPA.

-  Antrag 1: Felix (Finanzen) sagt zu, die Formulare dem Antrag entsprechend zu ändern. Der 
Antragsteller zieht seinen Antrag zurück.

Es beginnt eine Diskussion über die Sinnhaftigkeit der Anträge 2, 3, 4 und 7, da die Anträge Dinge 
enthalten, welche sowieso gültiges Recht sind an das sich der AStA zu halten hat. Es wird darüber 
abgestimmt, ob die Anträge 2, 3, 4, 7 zusammengefasst werden in einen neuen Antrag. Dieser soll 
folgendermaßen lauten: Der AStA wird aufgefordert, sich an gültiges Recht zu halten.

Uhrzeit Abg. Stimmen Ja Nein Enthaltung
21:07 27 20 3 4

Der geänderte Antrag wird einstimmig angenommen.

-  Antrag 5: Über den Antrag wird nach einiger Diskussion wie folgt abgestimmt:

Uhrzeit Abg. Stimmen Ja Nein Enthaltung
21:15 27 6 i i 9

-  Antrag 6: Bianca gibt an, dass dieser Punkt bereits erfüllt ist. Mit drei Enthaltungen wird der 
Antrag angenommen.

-  Antrag 8: Der Antrag wird zurückgezogen.
-  Antrag 9: Bianca meint, dass die Gelder kaum zurückzubekommen sind, da es die verantwortlichen 

Leute in den Fachschaften nicht mehr gibt und die jetzigen Fachschaftier nicht für den Fehler eines 
Dritten zur Rechenschaft gezogen werden können. Sebastian sieht das nicht so.

Uhrzeit Abg. Stimmen Ja Nein Enthaltung
21:20 27 3 16 8

Entlastung des AStA:



Florian schlägt vor diesen Punkt zu vertagen, um zu klären, welcher AStA eigentlich entlastet werden 
soll! Keine Gegenrede.

TOP 11: Wahl des neuen RPA für den Zeitraum 01.07.2002 -  31.12.2003

Kandidaten für den RPA:
Michael Stübe 
Michael Mauersberger 
Erich Fuhrmann

Uhrzeit Abg. Stimmen Ja Nein Enthaltung ungültig
21:35 25 23 i 0 1

Die Gewählten nehmen ihre Wahl an (Erich Fuhrmann stimmt telefonisch zu)

TOP 12: Vorstellung des Jahresabschlusses

Bianca stellt den Bericht vor. Unstimmigkeiten können nach Aussprache geklärt werden.

TOP 13: Haushalt 2005, 1. und 2. Lesung

Diskussion einiger Punkte des Haushaltes. 
1. Lesung:

Uhrzeit Abg. Stimmen Ja Nein Enthaltung
22.10 25 24 0 i

Es werden nach einer kurzen Pause folgende Änderungsanträge gestellt:
1. : Streichung von Punkt 1.7.1. des Haushaltsplans
2. : Punkt 2.7.2 soll mit 100 Euro besetzt werden.

2. Lesung: Der Haushalt wird mit 25 Stimmen einstimmig angenommen.

TOP 14: Sonstiges

Jens regt zu digitalen StuPa Einladungen an.
StuPa Termine sollten ebenfalls über den FSK-Verteiler geschickt werden.

Sitzungsende: 22:34 Uhr.


